

Telefon 052 632 73 67  
Fax 052 632 70 46  
sekretariat-bd@ktsh.ch

## *Stellungnahme des Regierungsrates zur Abstimmungsvorlage S-Bahn Schaffhausen*

### **Ja zum Generationenprojekt S-Bahn Schaffhausen**

Schaffhausen erhält die einmalige Chance, seinen öffentlichen Verkehr an die Bedürfnisse der nächsten Jahrzehnte anzupassen. Am 25. September 2011 entscheiden die Stimmberechtigten über die Rahmenkredite zur Realisierung einer eigenen, vom Bund namhaft mitfinanzierten S-Bahn auf Kantonsgebiet.

#### **Die S-Bahn Schaffhausen ...**

1. ... schafft gute öV-Verbindungen innerhalb von Schaffhausen / Neuhausen am Rheinfall und zwischen städtischen und eher ländlichen Gebieten.
2. ... verhindert, dass angesichts der Verkehrszunahme das Strassennetz in den nächsten Jahren immer mehr überlastet wird.
3. ... nutzt die noch verfügbaren, freien Schienen-Kapazitäten, bevor sie durch den Güterverkehr im Zulauf zu den Alpentransversalen in Beschlag genommen werden.
4. ... ergänzt optimal den Halbstundentakt zwischen Schaffhausen und Zürich und erlaubt eine vollständige Integration in das S-Bahn-Netz Zürich.
5. ... trägt zur Attraktivierung der Region und zur Erhaltung der Lebensqualität bei.
6. ... trägt zur Erhaltung der Wettbewerbsfähigkeit unserer Region als Wirtschafts-, Arbeits- und Wohnstandort bei.
6. ... ist zwar mit Ausgaben verbunden, wird aber vom Bund mit über 15 Mio. Franken unterstützt und bringt Mehrwert, Wertschöpfung und steigenden Nutzen für die kommenden Generationen.
8. ... macht durch die Elektrifizierung im Klettgau einen umweltfreundlicheren und günstigeren Betrieb möglich.

Kantonsrat und Regierungsrat verfolgen seit Jahren erfolgreich eine Politik der Standortattraktivität. Zentrales Element zum Erfolg ist ein gutes Verkehrsnetz. Das eröffnet Perspektiven, packen wir die Chance! Schwierige wirtschaftliche Zeiten - auch beim Kanton - dürfen uns davon nicht abbringen lassen - den künftigen Generationen zuliebe! Der Regierungsrat empfiehlt Ihnen deshalb ein Ja zur S-Bahn Schaffhausen.